

Privas

L'institut de formation des professions de santé choisi parce qu'« à taille humaine »

Les portes ouvertes de l'institut de formation des professions de santé (IFPS) ont commencé vendredi 7 février et se poursuivent ce samedi 8 février. L'occasion d'interroger les étudiants sur ce qui leur a fait choisir Privas. Un argument est sur toutes les lèvres, « c'est une école à taille humaine. »

Ambulancier, aide-soignant, accompagnant éducatif et social, auxiliaire de puériculture, infirmier. Ces cinq métiers sont enseignés à l'institut de formation des professions de santé (IFPS) de Privas.

Vendredi 7 février après-midi, et ce samedi 8 février de 9 heures à midi, l'école ouvre ses portes à ses futurs étudiants. L'an dernier, l'établissement a accueilli environ 200 personnes. Au programme, rencontres avec des étudiants, des formateurs, la direction, visites des salles de cours ou de situation simulée, présentation des modalités de sélection dont Parcoursup...

L'occasion d'interroger les élèves sur les raisons pour lesquelles ils ont choisi d'étudier à Privas. Sarah Benistant et Maëva Goncaleves sont élèves infirmières en première année. L'une est de Valence, l'autre de Saint-Jean-en-Royans. Pour les deux, l'IFPS

de Valence était plus proche pourtant les voici étudiantes dans la ville-préfecture de l'Ardèche et elles assurent l'avoir choisie. « Ici, il n'y a pas de cours en amphithéâtre. Nous sommes une soixantaine dans la promotion. C'est une école à taille humaine. Les formateurs sont très bons. »

Ce sont ses parents qui ont convaincu Sarah de s'orienter vers l'IFPS Sainte-Marie. « Ils avaient raison. Les professeurs nous connaissent. Ils répondent à nos questions. Il y a une super cohésion dans la promotion. » Les deux étudiantes ont hésité au départ parce que Privas n'est pas une ville étudiante. « Finalement, ce n'est pas grave. On a des soirées organisées par le bureau des étudiants. On vit très bien ici », lâchent-elles. Pour les familles, les logements à Privas ont un prix plus abordable qu'à Valence ou Lyon.

« On veut faire grandir cette école »

Autre avantage pour les jeunes, l'IFPS fournit des tablettes Ipad aux étudiants pour 70 euros par an avec possibilité d'achat en fin de cursus. « C'est pratique pour les sessions d'apprentissage en ligne et ça nous évite d'investir dans un ordinateur », expli-



Sarah Benistant et Maëva Goncaleves sont en première année à l'IFPS de Privas. Leur cursus pour devenir infirmière dure trois ans. Photo Le DL/Laure Fumas

quent les élèves infirmières. Maëlys Chaury et Tom Davail, étudiants en 2^e année confirment. « Cet IFPS a bonne réputation et c'est mérité. Nous avons un professeur dédié qui nous suit pendant les trois ans. Ici, ils sont accessibles parce qu'on n'est pas 2 ou 300. » Elodie Sanna et Karine Agier, formatrices, acquiescent. « Nos bureaux et les salles de cours sont mélangés

dans les étages donc on voit les étudiants en permanence. On les connaît. On n'est pas isolé. »

Depuis l'an dernier, l'IFPS propose une nouvelle formation pour devenir auxiliaire de puériculture. Six étudiants inaugurent le parcours. Douze places sont disponibles. Toutes les formations n'affichent pas forcément complet. Nicolas Choutet, le di-

L'info en + ► Un peu d'histoire

- 1953 : création de l'école d'infirmière de Privas.
- 1992 : l'école devient l'institut de formation en soins infirmiers (Ifsi).
- 2003 : ouverture de la section de formation aide médico-psychologique.
- 2014 : ouverture de deux nouvelles formations aide-soignant et ambulancier.
- 2015 : l'Ifsi devient IFPS (institut de formation des professions de santé).
- 2016 : ouverture de la formation Accompagnement éducatif et social (AES).
- 2024 : ouverture de la formation auxiliaire de puériculture.

recteur de l'hôpital psychiatrique Sainte-Marie, dont dépend l'établissement, a annoncé vouloir « faire grandir encore cette école. » Sandrine Genest, première vice-présidente, en charge de la santé, était à ses côtés. Ils prévoient notamment de travailler ensemble sur le logement, le transport pour rendre l'IFPS encore plus attractif.

● Laure Fumas